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der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes 
Wiesbaden-Schierstein am 25. Oktober 2011

Bericht der AG Hafen

Protokollnotiz Nr. 0092 

Im Berichtszeitraum fand ein Treffen der AG Hafen am 04.10 statt, bei dem alle Mitglieder 
anwesend waren.
 
TOP 1: 
Versuch einer Lösung bezüglich der Kostenverteilung und –Reduzierung für die 
Instandsetzung und Umsetzung des Brunnens. Im Laufe des Monats November ist Wilhelm 
Vogel beauftragt Kontakt mit ESWE und dem Tiefbauamt aufzunehmen um vor Ort im 
Gespräch mit allen Beteiligten eine einvernehmliche Lösung in diesen Fragen zu erreichen
TOP 2: 
Klärung ob die sachgerechte Entsorgung von Fäkalien und Schmutzwasser seitens der 
Bootbesitzer oder –Nutzer in allen Fällen sichergestellt ist. Bernd Tillmann und Wilhelm 
Vogel sind beauftragt vor weiteren Schritten spätestens Anfang November den Kontakt mit 
den Bootsnutzern aufzunehmen mit dem Versuch Klarheit in diese Angelegenheit zu bringen
TOP 3:
Klärung ob ein Treffen mit Anliegern und Gewerbetreibenden, vor dem Hintergrund der 
aktuellen Wasserpflanzensituation, noch in diesem Herbst notwendig ist. Nach Diskussion 
herrschte Einvernehmen, ein solches Treffen durchzuführen. Angedacht ist der 29.November 
– 19:00 Uhr in der Pella Stube des Yachtclubs. Urban Egert ist beauftragt beim Yachtclub zu 
klären ob dies möglich ist. Danach erfolgt möglichst langfristig die Einladung an die 
betroffenen Vereine und Gewerbetreibenden durch Wilhelm Vogel. In der Einladung wird 
auch der Wunsch geäußert werden, dass ein Vertreter der Vereine und ein Vertreter der 
Gewerbetreibenden dauerhaft an den Sitzungen der AG Hafen teilnehmen sollten 
TOP 4: 
Einholung des zugesagten Angebotes der Fa. Dario – Marine bezüglich der Anschaffung 
eines Arbeitsbootes zur Ernte der Wasserbepflanzung. Wilhelm Vogel ist beauftragt mit der 
Fa. Darius Kontakt aufzunehmen um das Angebot wenn möglich bereits der Einladung (TOP 
3) beifügen zu können.
TOP 5: 
Die Arbeitsgruppe Wasserqualität hat am 25.10. wieder im Umweltamt getagt. Volker Birck 
wurde gebeten dort mitzuteilen dass für die CDU Fraktion zukünftig Wilhelm Vogel oder 
vertretungsweise Volker Dietz an den Sitzungen teilnehmen.
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Herr Birck  informiert den Ortsbeirat über die Sitzung wie folgt:
3. Sitzung der Projektgruppe Wasserqualität Schiersteiner Hafen – 25.10.2011
Anwesend: Herr Kluge, Herr Lamprecht, Herr Silberzahn – Umweltamt

Herr Fulle – Sportamt
Herr Dr. Wendel – Gesundheitsamt
Herr Richters, Herr Birck – OBR Schierstein

1. Besprechung des Protokolls der letzten Sitzung blieb ohne Einwände.

2. Vorführung einer DIA-Show von einer Bootsrundfahrt auf dem Schiersteiner Hafen.
Besprechung der gesichteten Fauna und Flora bei dieser Rundfahrt.
Es bleibt festzuhalten, dass aktuell kein Mähbedarf im Hafenbecken besteht.
Die Anschaffung so genannter Mähboote sieht man mehr als kritisch.

Es wurde dringend empfohlen im Vorfeld die rechtlichen Voraussetzungen 
abzufragen.

3. Information durch das Umweltamt zu offenen Fragen bzw. Anregungen aus den letzten
Projektsitzungen.
Fischbesatz (Rotfeder) aktuell kein Thema, da keine gesicherten Ergebnisse von 
anderen
Versuchen vorliegen und der Zufluss durch den Rhein ein zusätzliches Problem darstellt.
Es sind aktuell ca. 8-10 unterschiedliche Wasserpflanzen im Hafen zu finden.
Größere Vorkommen von einheimischen Flusskrebsen.

4. Thematik Wasserqualität wurde ausführlich besprochen und man ist von Seiten des
Gesundheitsamtes bereit eine entsprechende Aussage zu diesem Thema speziell für die 
Wassersport treibenden Vereine vorzubereiten. 
Es wurde weiterhin festgelegt, dass weitere Aussagen zu diesem Themenkomplex nur 
nach einer entsprechenden Untersuchung der vorhandenen Einflussgrößen möglich sind. 
Der OBR wird hierzu einen Antrag formulieren und nach Genehmigung durch den 
Magistrat wird das Umweltamt ein entsprechendes Konzept für diese Untersuchungen 
erarbeiten. 

5. Das Thema Reinigung bzw. Instandsetzung des Sandfangs am Lindenbach wird durch 
das Umweltamt generell abgelehnt. (Antrag OBR – Sitzung vom 10.8.2011)
Man ist davon überzeugt, dass die auf den Fotos gezeigten Verunreinigungen 
ausschließlich von Anwohnern oder wilden Unratentsorgern verursacht werden.
Es wurde angeregt Herrn Kluge – Umweltamt für die nächste Sitzung der AG Hafen 
speziell für dieses Thema einzuladen.

6. Herr Lamprecht – Umweltamt wird sich um unser Problem der Fäkalieneinleitung in den 
Schiersteiner Hafen kümmern und entsprechend berichten.

7. Nächste Sitzung ist für das Frühjahr 2012 geplant.
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Verteiler:

1007 z. d. V.

Egert
Ortsvorsteher
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